



AMBASSADE DE SUISSE  
AU LIBAN

BEYROUTH (Liban), le 9 avril 1984

Immeuble Achou  
Rue John Kennedy  
Case postale 172  
Téléphone No. 366 390 / 391

Réf.: 011.3 - BT/jm

ad: instr. 722

an	FZ	IND	GLS	HL	WEK	IR	a/a
Datum	17.4.				18/4	19.4	
Visa					18/4	19/4	
EFD		17	AVR.	1984			
Ref.	<u>a. 722.87</u>						

D F A E  
Secrétariat Général

B e r n e

*Kopie für Mr. Uebler, Mr. Jettel  
an Herrn Ramseyer. 11/4 1984*

Rapport de fin de mission

Tirailé et déchiré par les guerres civiles, le Liban dénommé jadis avec fierté par les Libanais "La Suisse de l'Orient", a perdu depuis fort longtemps toute similitude avec notre pays. Les Libanais admirent notre système politique et sont attirés par notre organisation qu'ils envient. Toutefois, je doute qu'ils soient en mesure de s'y soumettre, il est notoire qu'ils sont indisciplinés.

Plusieurs milliers de Libanais vont en Suisse chaque année soit pour leurs affaires, soit pour y faire du tourisme ou y rencontrer des amis. D'autres y vont pour y faire des études. C'est dire que les relations entre nos deux Pays sont excellentes pour ne pas dire exemplaires. Nos échanges commerciaux qui jusqu'il y a peu de temps étaient très intenses, ont sérieusement fléchi depuis les événements très récents qui ont paralysé toute l'économie du pays. Des intérêts suisses bien que modestes sont encore présents : Eternit, Les Ciments libanais et le Crédit Suisse.

L'Ambassade entretient d'excellentes relations avec la communauté suisse, dispersée sur l'ensemble du territoire libanais. Beaucoup de compatriotes ont quitté le Liban depuis

./.

Dodis



- 2 -

le début des hostilités en 1975. Nombreuses sont les Suissesses qui ayant épousé des Libanais, ont été contraintes sous la poussée des événements de regagner la Suisse.

Des problèmes de succession, de paiement de pensions alimentaires sont en suspens (Barbir, Zermatten). Il n'y a actuellement aucun assisté. Un cas d'extradition vers la Suisse (Schwegler) est toujours en cours d'exécution.

Les activités du Cercle Suisse de Beyrouth n'ont toujours pas repris en raison de la situation qui prévaut ici et du peu d'intérêt manifesté par les compatriotes encore présents. Leur dissémination au Liban ne contribue pas à resserrer les liens.

Les contacts de l'Ambassade avec les autorités sont excellents. L'actuel Secrétaire général du MAE, l'Ambassadeur Fouad TURK, le directeur des affaires politiques, l'Ambassadeur Khalil MEKKAOUI, le directeur des affaires arabes, l'Ambassadeur Jean HAZOU sont des interlocuteurs valables et des sources d'information très intéressantes. Ils connaissent bien l'ensemble des problèmes libanais. Il en est de même du directeur du protocole, l'Ambassadeur Soleiman FARAH.

Je m'abstiendrai de faire des commentaires sur les membres du gouvernement puisqu'il est démissionnaire. Le Vice-Président de la Chambre des Députés, M. Mounir ABOU FADEL, est également un interlocuteur valable. Il en est de même des différents leaders des communautés et partis politiques libanais.

Les Chefs des missions diplomatiques qui connaissent bien la situation sont désignés ci-après :

./.

- 3 -

France, USA, Grande-Bretagne, Italie, Autriche, Canada, RFA, Pays-Bas, Belgique, Maroc, Koweït. J'ai entretenu des relations particulièrement étroites avec les Ambassadeurs de la RFA, Autriche, Italie, Belgique, Pays-Bas, Yougoslavie ainsi qu'avec l'Ambassadeur Iqbal Akhound, Secrétaire général adjoint des Nations Unies et Résident coordonnateur des Nations Unies pour la reconstruction et le développement du Liban, M. Juan Amunategui, Délégué régional du Haut Commissariat pour les réfugiés des N.U. et le Chef de la délégation du CICR, M. Michel Amiguet, ainsi que le Vice-Président du Conseil national des Relations économiques extérieures (CNREE), M. Salim Diab, qui est également Vice-Président des "Makassed".

Le Golf Club de Beyrouth maintient encore des activités, bien que réduites. Il en est de même du Rotary. Ce sont des lieux de rencontres très utiles et des sources d'information intéressantes pour le nouveau Chef de mission.

Le Chargé d'affaires a.i. de Suisse



Pierre Burdet